

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

ESPAÑA POR LA INMACULADA!

La última vez que escribí para vosotros, le había hablado de la Inmaculada de su fiesta.

Después de muchos siglos iba a comenzar el día hermoso de una festividad tan española, sin que nada le testimoniase oficialmente porque en España oficialmente se había borrado esa festividad...

Pero ¡ah! que no se quite tan fácilmente la algombra de la fe de piedad, de devoción hacia la Reina de cielos y tierra, hacia la Virgen sin pecado concebida; no se arranca del alma de los católicos, que nacimos en España la que tan hondo está escondida; era luz religiosa que encendió cuando vino la mano de nuestra cristiana madre, esa semilla santa que ella depositó no, no se cambia así a todo un pueblo, no se borra el historial de tantos siglos, no se puede germinar tan de repente, solo porque se mende la planta triste, árida, malsana del tal cismo que cual huracán se ha abatido sobre la Patria...

El espectáculo que ha dado España entera el día de la Purísima Concepción, ha sido de lo más hermoso y consolador. Lágrimas candentes, pero de júbilo esta vez, llenaron nuestros ojos tan hechos ahora a llorar de pena y desconsuelo. Una alegría silenciosa hizo latir nuestros corazones que ya no sabían lo que era gozarse de esta manera... España ha vuelto a ser España! Es decir, quedóse sola la que se ha separado de Dios, la que no ama a la Inmaculada, la que ha dejado sin medios económicos a la Iglesia española, la que quisiera que, en el corazón de los niños no hubiera ni un suspiro de amor al querido Jesús y hacia su Madre... La otra España, la que ha sabido sacrificar el latigo que la tenía como paralizada, la que ha reaccionado en su actuación religiosa que no tiene nada que ver con la política, esa, ha proclamado magníficamente su sentir mariano, su devoción, su ternura hacia la Inmaculada... Y por miles se oyeron las conclusiones en sus templos—ha hablado Parroquia en Madrid, la de la Concepción donde han sido «este mil» las comuniones distribuidas—. Y han sido tan grandes, tan bonitas, tan conmovedoras las manifestaciones de piedad que un canto de gratitud y de esperanza se escapa de nuestros labios y brota antes de lo más íntimo de nuestro corazón.

¡Fallaron los cañones pero los labios saludaron con más fervor que nunca a la Patrona de la Patria!

¡Fallaron las banderas y las colgaduras en los centros oficiales pero se plegaron con creces el desbordamiento y entusiasmo mariano de tantos y tantos, miles y miles, de pechos españoles!

Y suplicaron la penitencia y la reparación. Porque las casas católicas, la víspera del día radiante, del día en que los ornamentos de las Iglesias rivalizan con el azul del cielo y las flores y las luces florecen y perfuman los altares, se agudó, se comió de vigilia, y fueron muchas las familias y en las que hasta las pequeñas ayunaron, gozosas de hacerlo por amor y en reparación a la Inmaculada...

¡Qué consuelo para el Papá! Que promesa de que los católicos españoles obramos con la ayuda de Dios, de su Madre, y unidos a El y al Vice-

no de Cristo, conservar nuestra fe, nuestra religión, no claudicar jamás, jamás, aunque la tempestad arrecie y la persecución se agudice. ¡Por cima de ella! está nuestra confianza en Aquel que permite los males para su glorificación nuestra pero que él es al mar, por agitado y furioso que esté: «de aquí no pasas» y el mar retrocede y se repliega y no adelanta el un milímetro más allá del punto que le ha señalado la omnipotencia del Creador!... Porque no solo he sido el día 8 una demostración esplendorosa de lo que siente España por la Inmaculada. Ya era bastante para que el gozo nos inundase... He habido más. Ha habido una prueba clara, contundente, rotunda de que los católicos vamos a atender como debemos las necesidades de nuestro culto, de nuestro clero... Por miles y miles de pesetas se cuenta el resultado en los grandes capitales. Por miles también en las ciudades de menos importancia... Y con el donativo rumboso, con el gesto gallardo del rico que arroja en una bandeja billetes y más billetes de Banco, se usa el donativo simpático comovedor, del obrero que entra muy de mañana en la Iglesia, llevando su hambreada con la comida del mediodía, y deja cinco pesetas para el culto y para el clero; de la sirviente que entrega dos suscripciones; del portero que da la propina mayor que recibe de los vecinos; los 50 céntimos mensuales de una pobre mujer, asistente, que enterada de que «ya no sostiene al clero, el Estado, ella, aunque pobre, dará dos reales al mes»; los donativos modestos de las obreras y aprendizas de los sindicatos católicos y algunas, aunque llevaban muchas semanas sin trabajar... ¡Bendito espectáculo el del día de la Inmaculada!

¡Como debió sonreír gozosa allá en la Gloria nuestra Madre Santísima! ¡Como debieron de sentirse conmovidos y gozosos también nuestros santos españoles, nuestros muertos que por la misericordia del Señor estarán en el Cielo!...

A manera de un himno colosal, gigantesco, subieron hasta Ella, la Virgen María, las oraciones, las peticiones de perdón, de misericordia, de luz para los pobres ciegos del alma, de gratitud, de confianza, de salvación para la Patria, toda la noche del lunes al martes y todo el día 8, sin interrumpirla...

¡Señor por María, por lo que mi Patria ama a su Reina y Señora, por lo magníficamente que ha demostrado su fe y su adhesión a la Iglesia... misericordia para España, salvación para España, paz y orden para España, que el día 8 se declaró a la luz del mundo lo que fué siempre, mariana hasta lo más recóndito del corazón; hijos, rebosando amor de la Inmaculada!

MARIA DE ECHARRI

La traida de aguas

Mañana a las doce se reunirá en Capitanía General, el Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Tálitza, que será presidido por el Excmo. señor Almirante don Juan Cervera, jefe de esta Base Naval y el sábado a igual hora, habrá junta extraordinaria de del Pleno,

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid el capitán de corbeta don José Sierra.

—De Madrid ha regresado doña Ana García Aldave, esposa del capitán de corbeta don Rafael Guillán, con sus hijos.

—De Madrid ha regresado doña Consuelo Salmerón viuda de Escamez y su bella hija Constanza.

—De Madrid doña Concepción Alvarez Caparrós viuda de Pera y su hija Pepita.

—De Madrid han regresado el coronel de Infantería gobernador Militar de la Plaza don José García Aldave y su distinguida esposa doña Ana Coueza.

NOTAS VARIAS

En la Iglesia parroquial de Santo Domingo se celebró el matrimonio civil de la bella señorita Arceoil Candell Castañón con el teniente de Ingenieros don Gregorio Sabeter Saiz.

Fueron padrinos en la ceremonia el padre de novia don Blasio Candell y la madre del novio.

En el acto matrimonial firmaron como testigos don Jesús Rubio, don Enrique Vidal, don Manuel Dueto y don José Ricart.

Registramos nuestra felicitación al nuevo matrimonio que ha salido de viaje por varias poblaciones.

—Ha dado a luz un hermoso niño doña Adella Méndez esposa del la gacero don Manuel Cánovas.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo don Diego Cánovas.

—Se encuentra enfermo el niño Pedro Martínez Alcantud.

—Está restablecida de su enfermedad doña Adelaida Arroyo esposa del teniente de navío señor Navarro.

LETRAS DE LUTO

Nuestro querido amigo don Pedro López Vélez y su esposa doña Dolores Martínez Saura se van en estos momentos afligidos por la inmensa desgracia de haber perdido a su «mismísima hija» Isabella, criatura de un año de edad que era la alegría y el encanto de sus padres.

Reciban nuestra sentida condolencia a su pena, así como a su abuela materna la señora doña Isabel Saura viuda de don Alejo Martínez.

La Fiesta del Camillero

El próximo domingo a las once de su mañana en el salón de sesiones del Ayuntamiento se celebrará como en años anteriores la Fiesta del Camillero al Camillero de la Cruz Roja, instituida para premiar a los más distinguidos en el cumplimiento de los deberes que impone el pertenecer a esta caritativa institución.

Se repartirán premios en metálico y diplomas de gratitud y se impondrán los galones de reconocimiento a los camilleros que lleven más de cinco años de servicios.

Habrán discursos y poesías enaltecedoras de la labor de estos abnegados camilleros.

Al acto han sido invitadas las autoridades y las Juntas y Ambulancias de la Cruz Roja de los barrios extramuros.

Doña Odeba y Voz de su Amo Veñas a plaza y al centro C A S A U.—MAYOR 13

Información

de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Almirante don Juan Cervera, el teniente coronel maquinista don Antonio Raquero, comandante de Infantería de Marina, don Manuel Muñoz, tenientes de navío de Manuel Sierra y don Antonio de Amuzategui, capitanes médicos don Luis Sáez y don Rafael Lorenzo, capitán de corbeta don José Sierra, comandante del buque salvamento «Karguro» capitán de Intendencia don Francisco Jevanois, comandante de Artillería del Ejército don Antonio Herdones, Ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Tálitza, don Agustín María-Montalvo, teniente coronel de Ingenieros don José Rubí y el coronel de Infantería don José García Aldave.

—Cesa en el Arsenal y pasa destinado a San Fernando, para donde es paseportado el comandante de Artillería don Juan de Serría.

—Se paseporta para Barcelona en donde fija su residencia en situación de retirado el primer maquinista de primera, don Vicente Torrova y familia.

—Pasa destinado a la Base Aérea del de San Javier, el torpedista don Miguel Cruzado.

Del Diario Oficial

Promueve al empleo de oficial primero, el segundo del cuerpo de auxiliares de oficinas, don Andrés Rosique.

—Idem a sus inmediatos empleos, al auxiliar segundo del cuerpo de oficinas don Francisco Sobran, auxiliar mayor, don Jesús Hernández, auxiliar segundo don Julio Maestro y al tercero don José Alberto Gomez.

—Nombra jefe de talleres del Ramo de Artillería de este Arsenal, al teniente coronel don Esteban Calderón.

—Destina al Ramo de este Arsenal al capitán don Joaquín Esteban Chiquien.

—Dispone que el teniente coronel auditor don Ramos Pifal, nombrado Abogado Fiscal de la Sala de Justicia Militar del Tribunal Supremo, sea considerado en la situación de supernumerario sin sueldo.

—Promueve a sus inmediatos empleos a los capitanes de corbeta don Luis Filipe Benas, don Manuel Pastor, don Manuel Gutierrez y don Diego Argumosa.

—Dispone que el capitán de fragata don Daniel Pita de Velga cese baja en la situación de activo y alta en la de retirado con el empleo superior honorífico y sueldo que le corresponde.

Inauguración de una fábrica de oxígeno

Cartagena cuenta desde hoy con una nueva industria y puede envanecerse de poseer una fábrica de oxígeno instalada en condiciones no superadas por ninguna de las de España y por muy pocas de las del extranjero.

Con capitales nacionales se constituyó la «Sociedad General de Oxígeno» hace escasamente un año y adquirió en seguida solares en San Andrés, frente a la Rambla y al camino del Añillo en los que desde entonces se ha levantado nuestro distinguido

compatriota y amigo, el experto constructor don Pedro María, los distintos edificios, convenientemente aislados, entre sí, destinados a la fábrica de oxígeno inaugurada hoy, a la fábrica de acétilo disuelto, en instalación, oficinas y almacenes que forman un bello conjunto, dispuestos con los correspondientes patios y caminos destinados a la maniobra de los vehículos y camiones que tienen que efectuar el servicio de la industria.

La maquinaria para la producción de oxígeno, construida en Francia y montada bajo las instrucciones del Director Técnico, señor Alchabete, funciona según el procedimiento Claude y tiene una capacidad suficiente para la producción de seis veces el consumo actual de nuestra región. Ha sido dispuesta de manera, que en caso de necesidad, que deseamos se presente prontamente, pueda, con toda rapidez montarse una instalación gemela que permita duplicar la producción.

Atentamente invitados por los señores don Víctor Riu y don Alfredo Rosser, en nombre del Consejo de Administración, para el acto inaugural fuimos recibidos en la fábrica por nuestros queridos amigos don Salvador Escudero que representa a la empresa en nuestra ciudad, por el Administrador de la misma, don Arturo Vilanova y por el jefe de estas oficinas don Antonio Vaicároel.

En nombre del Gerente de la «Sociedad General de Oxígeno», don Federico Abelló, el distinguido ingeniero industrial, don Alberto Vilanova, nos dió detalladas explicaciones sobre el funcionamiento de la instalación, basado en la liquidación del aire atmosférico por medio de sucesivas compresiones y dilataciones y en la destilación fraccionada del aire ya liquidado, con la que se consigue separar el oxígeno del nitrógeno después de haber eliminado los restantes elementos que componen la atmósfera mediante depuración y desecación previas. El oxígeno así obtenido, se envasa por medio de «potencias» comprimidas, en los tubos en que se expone a la presión de 150 atmósferas. La perfección de este sistema, permite obtener el oxígeno a un grado de pureza de 99,7%, no alcanzado hasta ahora. Esto permite a los talleres que consumen este gas para la soldadura autógena y para el corte del hierro, efectuar sus trabajos con una perfección y una economía insuperables.

Por medio de viajes especiales, se exhiben un oxígeno químicamente puro destinado a usos terapéuticos del que podrá aprovisionarse cómodamente y rápidamente nuestras farmacias y clínicas.

El personal de la fábrica efectuó vistosos experimentos con el aire líquido cuya temperatura de 190° C. bajo cero hace que se convierta, en materias frías como el cristal las sustancias orgánicas puestas en contacto con él, tales como flores, frutas, cauchú, etc.

La sociedad va a establecer en sus locales cursos de enseñanza de soldadura autógena y como muestra de ellos, bajo la dirección del Jefe de Ventas, don Ramon Canals, se exhibieron en nuestra presencia interesantes trabajos de soldadura y corte de hierro, que nos mostraron de manifiesto los enormes progresos de esta técnica—hoy imprescindible en todos los talleres mecánicos—que ha permitido hacer del hierro un material tan fácilmente manejable, como el acero.

Al acto inaugural asistieron el capitán de la Guardia civil don Julio Gá-